

PAGINA EDITORIAL
Por la Patria y por la Raza

La Voz de la Colonia

PAGINA EDITORIAL
Equidad, Verdad, Justicia

COMO SE PACIFICA

Por el Lic. J. VASCONCELOS

Problema de constante actualidad es en nuestros paises iberoamericanos; mas bien dicho en tres o cuatro de estos paises, en Mexico, en Venezuela, en Guatemala, el problema de la pacificacion. Cien años de sistemas violentos parece que no han dado alli mas fruto que una perenne y cronica repeticion de las sublevaciones. La violencia incita a la violencia, la provoca y la produce irremediablemente. Bien visto cuenta con mas de cien años el periodo de nuestro fracaso como pacificadores. Ya en los ultimos años del gobierno español no hubo paz en Mexico no obstante que, primero Hidalgo, después Morelos y cada mes un grupo de patriotas de menor cuantía, era sacrificado por el gobierno vencedor, por el gobierno fuerte de su Excelencia el Gral. Calleja, el primer invitado de la historia cuarteleza de nuestra patria. Sin embargo la paz que no pudo conservar Calleja, el mano de hierro, el Macho, la habian mantenido no solo imperturbable sino progresista; muchos Virreyes que para gobernar no anduvieron desvainando espadas sino talento.

Lo que ha seguido después nos viene de herencia de la época decaída del poderío español. Desgraciadamente no hemos dejado de tener que soportar a los Callejas republicanos, pero todavía no da la república, ni un Antonio de Mendoza, ni un Velasco ni un Revillagigedo—ilustres virreyes—por qué no gobernarán con la espada sino con la razón.

Ni España ni nosotros hemos aprovechado sin embargo una lección que se desprende clara de la historia de todos los pueblos. La lección sencilla sobre la manera de pacificar. En tal virtud viendo que por nuestra propia cuenta no aprendemos, me ha parecido oportuno llamar la atención, sobre la lección que, sin proponérselo, ha dado Francia a España en materia de pacificación colonial. Ya se sabe lo que ha costado y lo que sigue costando a España el Rif. No vamos a analizar semejante fracaso contemporáneo tan parecido al fracaso que provocó la separación de las colonias de América y posteriormente Filipinas y Cuba. Reemplazar el gobierno civil con el gobierno militar. Poner la violencia por encima de la humanidad, matar con impunidad desde el poder, eso costó a España la América y eso mismo nos costó a nosotros la California, cuando nos dejamos subyugar por Santa Ana, el guerrero invicto y sustituto del Capitán General que antes en

línea divisoria con las tribus no sometidas y no aventuró lo que iba a hacer sin duda porque recuerda que el hombre pone y Dios dispone, y es muy ridículo y muy contrario a la serenidad militar, el andar diciendo que en el plazo de tal o cual, ya no quedará rastro del odiado enemigo. Solo si hizo constar Steeg su resolución de no separarse de los caminos legales para proceder en defensa de las prisioneras. El señor Steeg cuenta con todo el poder militar de la Francia en aquella región, no habló de ese poder, ni mucho menos amenazó a nadie con la muerte. Los diarios todos de Francia al dar cuenta de las declaraciones del Comisionado Steeg hablaron de su dolor como pariente ofendido y como jefe que sufre un descalabro relativo; pero a nadie se le ocurrió clamar venganza. Todo lo contrario dos o tres diarios coincidieron al publicar el siguiente encabezado. "La Francia se impone siempre por su generosidad". La Francia no asesina comentaba otro articulista. Es decir en esto no hay discrepancia de opiniones, que si los rebeldes son capturados con las armas en la mano, pero vivos, no serán ejecutados y eso no obstante que se han hecho reos del delito de plagio—que en una antigüedad remota y bárbara se castigaba con la muerte. No habrá pues fusilamientos en el Marruecos francés a pesar de que ha habido allí plagios de menores de edad y esto por la sencilla razón de que un bandolero puede cometer los crímenes más monstruosos porque está fuera de la ley y fuera del honor, pero un gobierno no puede, no debe, ponerse al mismo nivel.

Por conductos privados se han estado recibiendo vagas noticias de la suerte de las personas raptadas. Según parece no han sido víctimas de malos tratamientos, quizás sólo se trata de un intento de bandoleros que buscan cobrar un rescate—no hay de por medio odios personales profundos. Si el Comisionado señor Steeg hubiera dejado por allá una huella de sangre, seguramente ya habrían sido degolladas en represalia sus sobrinas, pero es una simple cuestión de caballerosidad y de equilibrio moral; cuando la represión no incurrir en abusos el mismo delincuente se detiene antes de llegar al exceso. Lo probable es que los prisioneros sean rescatados honorablemente y que los raptadores sean castigados, pero serán castigados con el presidio. Aun en el caso de que se les aplique pena de muerte, no dejará de proceder a esa pena un proceso judicial donde los acusados disfrutarán de los derechos que la civilización confiere al hombre cualquiera que sea su crimen.

Yo sé que la corrupción llega

en determinadas almas, a una pleo por excepción se han emprendido allí los procedimientos violentos, no hace tres años en frente de la amenaza de una sublevación general en la Siria, el Gobierno francés se impuso allá, por un procedimiento que a algunos de los nuestros parece absurdo el procedimiento fue éste, contestar al General que ejercía el mando y reemplazando su autoridad por la de un Gobernador civil. Francia sabe por experiencia que no hay paz, allí donde gobiernan los militares. Francia sabe que la paz sólo la obtienen los gobiernos civiles. La insurrección de Siria amenazante hace dos años, ha quedado sofocada, simplemente por el cambio de la autoridad: en vez de un militar, se puso al frente de la administración a un civil y rápidamente se obtuvo la paz. En cambio el Marruecos español dominado por la espada de una infinidad de jefes muy "machos" sigue encendido en rebelión.

Si esto es así, tratándose de

da calidad de obstáculos cuando alargamos la mano a un desconocido, nuestro propósito debe ser éste: haced de él un amigo más en la existencia. Las horas que pasamos en sociedad deben dedicarse especialmente, a conquistar amigos. Una sonrisa, un apretón de manos, franco, un saludo afectuoso, un obsequio mismo hecho oportunamente, un cumplimiento discreto, he aquí las más eficaces redes para pescar almas sin esfuerzo. El pescador de almas logra pronto en su ejercicio una destreza insuperable. Así como las musas mientras más conquistas más poder de seducción adquieren para seguir conquistando, así los pescadores de almas, con cada pesca fructuosa aumentan de

LA MALDAD

FLORIS

¿Es la maldad una fuerza en la lucha por la vida? Muy al contrario: la manera más fácil de triunfar en la existencia es la buena conducta de los demás.

Debemos levantarnos diariamente con el firme propósito de conquistar almas.

La maldad produce el vacío en rededor nuestro, la desconfianza y suspicacia son fuerzas repulsivas; la simpatía en cambio, hace de cada hombre un colaborador más visible, o cuando menos suprime en ella toda la administración de una Colonia, ¿cuánto más podríamos decir cuando se trata de gobernar un país que se dice independiente, que tiene obligación de ser libre e independiente!

J. VASCONCELOS.

(Pasa a la 6a. Plana)

Advertisement for Chesterfield cigarettes. Features a central image of a pack of cigarettes and four seasonal banners: 'Verano' (Summer), 'Primavera' (Spring), 'Otoño' (Autumn), and 'Invierno' (Winter). Text includes: 'Los fumadores de cigarrillos "Chesterfield" no cambian con las estaciones.....', '...pero fijese como otros fumadores elijen los cigarrillos "Chesterfield"!', 'POR LA MEJOR DE TODAS LAS RAZONES: ¡MEJOR SABOR!', and 'LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.' at the bottom.

Advertisement for Ford cars. Features the Ford logo and the slogan 'FORD PARA TODO - TODO PARA EL FORD'. Text includes: 'PRECIOS REDUCIDOS!!', 'Nuestro Equipo quiere decir mejor servicio.', 'Nosotros instalamos recientemente, la más moderna maquinaria en nuestro departamento.', 'Nuestro TRABAJO ES TODO GARANTIZADO!!', 'Ofresco a usted PRECIOS GRANDEMENTE REDUCIDOS hasta Oct. 1927.', 'El departamento de A. J. DINGEMAN'S es el mejor equipado!', 'Motor y Transmisión reparada \$25 \$17.50 Válvulas asentadas y listo 5.00 3.85', 'Eje delantero, reparado 5.00 3.25 Banda de frenos Q D 2.00 1.25', 'ESPECIAL: Llanta de 30x3 1/2 con todo y tubo por \$10.00', 'Llanta 29x4:40 con todo y tubo por \$10.00', 'Estas Llantas llevan la garantía "standard"', 'Acentar válvulas, limpiar carbón, ajustar coils, limpiar carburador, \$10.00', 'Limpiar timer, ajustar anillos de pistón, apretar válvulas, limpiar bujías y cargar magneto por \$10.00', 'Los precios aquí mencionados son únicamente por el trabajo. Nosotros usamos única y exclusivamente partes genuinamente de Ford.', 'BATERIA de Ford de 13 plenas de caja de hule, 1 año de garantía, por \$10.00 y su batería vieja.', 'A. J. DINGEMAN, 3rd. & Oxnard Blvd. OXNARD, CALIF.', 'ESPERE EL NUEVO FORD'